
■长话短说

日前， 国内首例因视频网站 “刷量” 而
引发的不正当竞争案在沪宣判 ， 并引发关
注。 流量造假、 内容侵权在自媒体平台上并
不鲜见， 也由此形成了体量巨大的黑色产
业。 虚假的用户、 膨胀的数字， 为何能换来
真实的利益？ 造假、 侵权泛滥， 伤害的又是
什么？ (8月29日 《人民日报》) □王铎

■每日图评

■网评锐语

流量造假
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■有感而发

确保校园食品安全要构建全流程监管机制

■世象漫说

本报消息， 北汽集团工会小
组长 （班组长） 培训班第二期上
周结业， 来自昌河汽车、 北汽常
州公司、 北汽株洲分公司、 通航
江西直升机工厂等单位的116名

工会小组长 （班组长） 完成 “充
电”， 回归岗位。 根据计划， 北
汽集团工会将用三年时间， 对集
团所属基层超过千名工会小组长
（班组长） 进行培训。 这是该集
团继不断创新工会组建和管理模
式之后， 又一次 “精准发力”。

北汽集团近年来发展迅速，
产业逐步从北京向全国多个省份
转移、 布局， 并延伸到海外。 企
业发展的多业态、 资本组织的多
样性、 职工队伍的多元化， 带来
了一系列新情况： 汽车行业产业
链长， 链条上某些 “点” 的劳动
关系状况不佳， 都可能波及整个
链条上的企业和职工利益。 工会
工作怎样在坚持 “促进企业发
展、 维护职工权益” 的方针下开

展工作？ 集团工会秉持 “怎么对
职工 、 对企业发展有利就怎么
办” 的理念， 积极探索新的工会
组建和管理模式， 其中就包括以
龙头企业带动产业链上其他企业
的工会工作区域式联动模式， 以
及集团京外企业工会在属地总工
会和集团工会双重领导下的主席
工作联席会等制度。 从报道看，
这次培训的工会小组长 （班组
长） 就来自上述两种模式涉及的
集团京外企业。

组建和管理只是工会开展工
作的前提条件， 搭建了平台， 理
顺了关系后， 大量的具体工作、
活动要最终落到实处， 还需要具
体的人来做。 工会小组、 生产班
组 是 工 会 和 企 业 的 “细 胞 ” ，

“细胞” 没有活力， 组织必然委
顿。 小组长 （班组长） 人称 “兵
头将尾”， 甚至算不得 “干部”，
但他们直接与一线职工群众摸爬
滚打， 最了解他们的喜怒哀乐、
所想所需， 也最能够有效地动员
和带领职工干事情， 出成绩。 如
果说， 工会是党联系职工群众的
桥梁和纽带， 那么， 小组长 （班
组长） 就是 “桥基” 和 “扣结”。
北汽集团工会小组长 （班组长）
千人培训计划 ， 抓住了关键环
节， 抓到了基础建设。

培训不能走过场， 图虚名，
必须扎扎实实。 北汽工会培训，
采取学员集中脱产方式， 通过集
中授课、 专题讲座、 互动交流等
形式进行学习 。 学员们在全封

闭、 高强度的培训状态下， 完成
了包括集团发展战略和业务知识
学习、 团队拓展训练在内的多种
学习课程。 就是说， 组长们不仅
要学习工会基本知识， 还要了解
企业发展前景，学会把握大局、融
入大局；通过提升自己，回去运用
所学所得，带领团队更好地工作、
创新， 这样的培训， 务实， “解
渴”， 才能保证成效显著。

工会组建和管理、 企业工会
小组和班组建设都不是朝夕可以
完成的， 而且需要与时俱进， 不
断创新。 “北汽经验”告诉我们，从
实际出发， 因地制宜， 既抓眼下
急需，又有长远规划；既着眼服务
全局， 又重视雕琢细节， 工会工
作才能保持活力，扎实推进。

工会工作抓关键抓基础才能保持活力扎实推进

曾经， 公用电话是城市的一
个标志， 人们通过那一个个 “小
亭子” 满足便捷通信需求； 可如
今， 它成为小广告的栖身地， 不
少城市中的 “牛皮癣” 集中地，
不仅被遗忘， 还破坏市容。 公用
电话会不会退出城市设施的历史
舞台， 诸多探索正在进行， 也期
待更多有创意的解决方案。 （8
月29日 《经济日报》）

城市公用电话亭的主要功能
就是满足公众电话通讯的需求，
而随着手机的高度普及， 以及手
机资费的持续降低， 电话亭的这
一功能如今受到了极大的削弱。
有些城市电话亭即便还能够正常
使用， 但一年半载也不会被用到

一次。 因为没有人使用， 在城市
公共生活中的地位严重下降， 自
然也就难以得到很好的维护。

有些地方政府对城市公用电
话亭采取了直接清理拆除的办
法。 但是更多的地方政府， 则选
择了予以保留， 同时对其进行转
型升级， 促使其从主要承担通信
功能转变为承担其他公共服务功
能， 同时又保留通信功能， 以备
市民不时之需。 很显然， 如果要
公众做出选择的话， 绝大多数人
会选择后者。 因为这样既可以保
留其通信功能， 方便市民在遇到
特殊紧急情况下使用。 对于曾经
辉煌一时的城市公用电话亭， 虽
然其通讯功能遭到了极大的削

弱， 但是并不代表它从此失去了
存在的价值， 关键还在于政府有
关部门、 通讯公司如何看待它们

在新的时代和社会条件下所能够
发挥的作用。

□天歌
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工会组建和管理、 企业
工会小组和班组建设都不是
朝夕可以完成的， 而且需要
与时俱进， 不断创新。 “北
汽经验” 告诉我们， 从实际
出发， 因地制宜， 既抓眼下
急需， 又有长远规划； 既着
眼服务全局， 又重视雕琢细
节 ， 工会工作才能保持活
力， 扎实推进。

□张刃

■每日观点

近日， 武昌66岁的杨奶奶
因为血糖高到医院就诊， 却意
外检查出患上了早期药物性肝
硬化， 医生诊断这与她吃太多
保健品有关 。 原来退休十年
来， 杨奶奶沉迷于买各种各样
的保健品， 每年用于买保健品
的支出高达2万多元， 还自称
这是她的 “养生之道”。 服用
保健品更是像上了瘾， 子女怎
么劝也劝不住， 最多时同时服
用12种以上保健品。 （8月29
日 《武汉晚报》）

重视养生之道， 以一个健
康的身体去颐养天年， 本是一
件好事； 但有不少老人却误入
了 “假养生” 的歧途， 过度迷
恋保健品， 甚至一次混吃达12
种之多 ， 这就不是养生而是
“害身” 了。

众所周知， 保健品根本就
不是药品， 怎么可能有治疗作
用？ 保健品是食品， 而不是药
品， 这句话很多人都听过， 但
不少消费者根本分不清什么是
食品， 什么是药品， 从而想当
然地把二者混为一谈。 保健品
骗子们正是抓住了消费者的这
种不确定因素， 从而在宣传保
健品的功效上大做文章， 忽悠
消费者上当受骗。

养生之道重在养， 得讲究
科学和医学规律， 得讲究方式
和方法 ， 同时混吃12种保健
品， 还自以为是养生之道， 乍
一听， 感觉挺好笑， 哪有这么
养生的？ 可仔细一想， 又觉得
很是后怕， 老年人为何会迷恋
如 此 奇 葩 的 养 生 ？ 除 了 他
们 自 己的医学知识太薄弱 ，
防骗意识不强之外， 只怕就是
推销保健品的骗子们忽悠水平
太高了。

其实， 别说是保健品， 就
是药品， 也不能盲目地同时吃
十多种。 但购买保健品的老人
们偏偏就相信这是养生之道，
预防高血压、 增强免疫力、 调
理肠胃、 养肝等十多种保健品
多管齐下， 也不管相互有没有
反应， 身体能不能吃得消。 这
真是一种悲哀， 当务之急， 是
要教会他们识别保健品骗局，
学会真正的养生之道。

□徐建中

“混吃12种保健品”
岂是养生之道？

国家市场监管总局办公厅日
前对外发布 《关于加强秋季开学
学校和幼儿园食品安全监管工作
的通知》， 要求各地食药监部门
用一个月左右时间， 对向本行政
区域内所有学校幼儿园食堂提供
送餐服务的集体用餐配送单位，
校园及其周边一定范围内的食品
经营者 ， 开展一次全面监督检
查。 （8月29日 《法制日报》）

校园作为群体性的场所， 食
品安全更是重中之重， 能不能在
食品安全上给学生一个满意的答
案， 也是对政府主管部门和学校

管理能力的考验， 一方面， 我们
要从思想上高度重视校园食品安
全， 行动上严格执行各环节的规
章制度， 遏制危害学生身体健康
现象的发生， 才能真正实现校园
食品安全。 另一方面， 我们监管
部门不能只将检查校园食品安全
作为一项临时性任务来完成， 而
应列入日常监管工作之中。 除了
定期与不定期地对校园内的食堂
进行监督检查， 还应该建立校园
食品安全长效机制， 对校园食品
安全进行全流程监控， 才能确保
校园食品安全。

营造校园食品安全环境， 需
要全社会的参与和努力， 需要有
关部门各尽其责。 只有举全社会
之力， 才能形成维护校园食品安
全的良好氛围。一方面，牢固树立
食品安全生命线的意识， 始终绷
紧校园食品安全这根“弦”。 另一
方面， 除了政府相关部门加强监
管之外， 保障校园食品安全也是
我们教育部门、 学校乃至全社会
的共同责任，只有各尽其责，将这
些责任构建成“责责相系”的“责
任链”，才可能真正筑起一道校园
食品的 “安全墙”。 □吴学安

木须虫： 28日， 华住酒店集
团2.4亿条酒店开房记录疑遭泄
露的消息在各大网站和社交媒体
疯传。 被泄露的信息涉及到用户
的身份证号、 家庭住址、 开房记
录等内容， 遭信息泄露的酒店几
乎涵盖了华住旗下所有的酒店类
型。 酒店开房信息泄露不仅要追
问信息管理的责任， 更要反思如
何加快补住宿登记信息保护的
“补丁”。 在明确酒店保护登记信
息责任的同时， 还要限制信息数
据的管理与使用的权限， 防范被
滥用。

城市公用电话亭也须转型升级

住宿登记要打上
信息保护的补丁

范子军： 甘肃张掖市政府新
闻办28日披露， 当日18时， 破坏
张掖丹霞地貌的2名涉事人员到
甘肃省张掖市临泽县公安局自
首 。 根据公安部门最新调查结
果， 破坏景区山体的游客共有4
名。 遵守公共秩序、 爱护景区环
境， 是游人起码的常识和素养。
对这种肆无忌惮地破坏景 区秩
序和环境的游客， 就必须拉入黑
名单， 给予更多的惩戒性约束。

爱护景区环境
是起码的常识和素养


